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Schaltpunktverlegung bei NI-Zylindern 
 
 
Die HEB-Zylinder BLZNI und ZNI mit eingebauten druckfesten Näherungsinitiatoren sind serienmäßig so 
ausgelegt, dass nur bei Erreichen der absoluten Endlage1 ein Schaltimpuls abgegeben wird. 
 
Nach Kundenwunsch kann der Schaltpunkt ohne Maßänderung des Zylinders kolbenstangenseitig, 
kolbenseitig oder beidseitig um bis zu 5mm nach vorne verlegt werden – der Zylinderhub wird in diesem 
Falle zwar voll ausgenutzt, der Schaltimpuls steht jedoch entsprechend dem vorgelegten Schaltpunkt schon 
vorher zur Verfügung. 
 
Erreicht werden diese unterschiedlichen Schaltpunkte durch ein entsprechendes Andrehen der Schaltkante 
am Schaltkolben (s. Skizze) – eine nachträgliche Änderung ist somit nicht mehr möglich. 
 
Die gewünschte Schaltpunktverlegung wird im Typenschlüssel des Zylinders mit dem Zusatz SPK, SPS oder 
SPB definiert (s. HEB-Katalog ZNI S. 2). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

 
 

                                                           
1
 Hubtoleranz DIN 2768m 

1 Zylinderboden 

2 Zylinderrohr 

3 hydraulischer Kolben 

4 Schaltkolben 

5 Näherungsinitiator 
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Displacement of the sensing point at NI-cylinders 
 
 
The HEB-cylinders BLZNI and ZNI with integrated pressure-resistant proximity sensors are equiped 
in series so that a sensing impulse is only given with an absolutely exact end2 of stroke. 
 
On request the sensing point can be displaced without modification of the dimension of the 
cylinder up to a distance of 5 mm before stroke end rod-side, piston-side or both-sides – that 
means, in this case, the cylinder stroke is fully utilized but corresponding to the displaced sensing 
point, the sensing impulse is available before. 
 
These different sensing points are achieved by an adequate piecing of the switching-angle of the 
swichting-piston (s. draft) – hence a posterior changement is no longer possible. 
 
The desired displacement of the sensing point is defined in the code of the cylinder by the addition 
SPK, SPS or SPB (s. HEB-catalog ZNI p. 2). 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 
 

                                                           
2
 Stroke tolerance according to German standard DIN-ISO 2768m 

1 cylinder bottom 

2 cylinder tube 

3 hydraulic piston 

4 switching-piston 

5 proximity switch 


